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Для развития отечественных технологий необходимы стимулы       

                    Законодательное Собрание Владимирской области 4.03.2019 

 

Председатель Законодательного Собрания Владимир Киселев посетил с 

рабочим визитом градообразующие предприятие «Государственный 

лазерный полигон «Радуга». Он обсудил с руководством  научно-

производственного центра вопросы дальнейшего развития предприятия.  

В частности, генеральный директор ФКП «ГЛК «Радуга» Владимир 

Яценко предложил выйти с обращением в Правительство РФ о 

законодательном закреплении за ФНПЦ, которых всего три в России,  права 

на получение льгот по налогу на имущество. Одной из главных тем встречи 

стало принятие совместного решения о необходимости создания на базе 

государственного лазерного полигона особой экономической зоны 

промышленно-производственного типа.  Это позволит не только объединить 

на одной площадке научные и производственные предприятия и 

организации, но и задействовать неиспользуемые площади, земельные 

участки и производственные мощности предприятия и инфраструктуры 

ЗАТО города Радужный.  

Также Владимир Киселев поднял вопрос о целесообразности 

освобождения  подобных уникальных наукоемких производств, как ФКП 

«ГЛК «Радуга», от налогов на определенный срок, например, до трех или 

пяти лет с момента образования. Это может быть хорошим стимулом 

развития отечественных технологий. Обсудить эти вопросы Владимир 

Киселев намерен на разных уровнях, в том числе и на Совете законодателей 

страны. 

 

Рабочая группа по патриотизму продолжила работу       

                    Законодательное Собрание Ленинградской области 4.03.2019 

 

         4 марта в Законодательном собрании Ленобласти состоялось заседание 

рабочей группы по подготовке предложений по внесению изменений в 

проект областного закона «О внесении изменений в областной закон «О 

патриотическом воспитании в Ленинградской области», принятый в первом 

чтении 24 октября прошлого года. 



        Напомним, что итогом предыдущих заседаний рабочей группы стала 

подготовка 16 поправок в законопроект «О внесении изменений в областной 

закон «О патриотическом воспитании в Ленинградской области». Они уже 

внесены для рассмотрения во втором чтении в профильную комиссию ЗакСа.  

После их принятия во втором чтении на пленарном заседании парламента 

законопроект могут принять и в третьем чтении, а его реализация в 

дальнейшем, как закона, потребует подготовки подзаконных нормативных 

правовых актов. 

        Этому вопросу и было посвящено это заседание рабочей группы, 

которая обсудила проблемы в реализации мероприятий по патриотическому 

воспитанию и возможные пути их решения, регламент проектной 

деятельности в этом направлении. На следующем заседании рабочая группа 

уже конкретно рассмотрит цели и задачи патриотического воспитания, 

определит целевые аудитории и подготовит свои предложения. 

        Законопроект направлен на совершенствование областного 

законодательства в сфере патриотического воспитания. Проект закона 

готовился с учетом ряда факторов, важнейшими из которых являются 

отсутствие:  

        – единой структуры, координирующей деятельность государственных 

органов и учреждений в области патриотического воспитания,  

        – единой системы научно-методического обеспечения работы,  

        – утвержденного документа стратегического планирования, 

являющегося обязательным для применения органами государственной 

власти,  

        – координации в деятельности организаций, непосредственно 

занимающихся вопросами патриотического воспитания.  

 

Башкортостан занял первое место среди российских регионов по числу 

инициированных федеральных законов  

                Государственное Собрание Республики Башкортостан   5.03.2019 

 

       Государственное Собрание – Курултай Республики Башкортостан по 

итогам минувшего года оказалось лидером среди парламентов российских 

регионов по числу законодательных инициатив, получивших статус 

федеральных законов. В 2018 году было принято семь федеральных законов, 

проекты которых внес парламент Башкортостана. Они поддержаны 

Федеральным Собранием и подписаны Президентом России. После 

Башкортостана наибольший показатель у Самарской Губернской Думы, по 

инициативе которой принято два федеральных закона.  



        – Государственное Собрание республики и раньше занимало 

лидирующие позиции по числу законодательных инициатив, получающих 

статус федеральных законов. И мы в очередной раз подтвердили свое 

лидерство и  в масштабе Приволжского федерального округа, и в масштабах 

страны, – прокомментировал Председатель Государственного Собрания – 

Курултая Республики Башкортостан Константин Толкачев. – Данный факт 

говорит о качестве законотворческой деятельности и ориентированности 

наших инициатив на защиту интересов не только жителей Башкортостана, но 

и всей России. Отличительной особенностью наших предложений является 

их общая нацеленность на решение важных социально-экономических 

вопросов. Например, предложенные нами поправки в Налоговый кодекс 

Российской Федерации призваны снизить нагрузку на региональные 

бюджеты при реализации инвестиционных проектов в рамках 

концессионных соглашений.  

 

Региональные парламенты поддерживают карельских депутатов по 

вопросу развития в России рынка газомоторного топлива 
                    Законодательное Собрание Республики Карелия 5.03.2019 

 

        Еще 11 региональных парламентов поддержали предложение 

Законодательного Собрания Карелии к министру энергетики РФ Александру 

Новаку по вопросу развития в России рынка газомоторного топлива. Это 

депутаты Крыма, Чувашии, Адыгеи, Северной Осетии–Алании, 

Хабаровского и Алтайского краев, Московской, Оренбургской, Вологодской, 

Брянской и Архангельской областей.  

         Ранее о важности развития газомоторного рынка говорил в Послании 

Федеральному Собранию Президент России Владимир Путин.  

         Комментируя карельскую инициативу, первый заместитель 

председателя Законодательной Думы Хабаровского края Юрий Матвеев 

отметил: 

          – Наши коллеги правильно в своем обращении подчеркивают, что 

Энергетической стратегией России на период до 2030 года одним из 

перспективных направлений обозначено увеличение использование газа как 

моторного топлива с соответствующим развитием его рынка. Эту 

инициативу поддержал Президент РФ в ходе «Прямой линии» в 2018 году и 

дал соответствующее поручение. Министерство уже приступило к 

выполнению этой задачи, и сейчас решается вопрос о выделении четырех 

миллиардов рублей на стимулирование развития рынка газомоторного 

топлива в 2019 году – солидные деньги. 

http://www.duma.khv.ru/


           – Хабаровский край уже несколько лет работает над этой проблемой, – 

продолжает Юрий Матвеев. – У нас уже сотня машин переведена на газ, и 

порядка 70 автобусов, но заправочная станция пока одна. Протоколом 

совещания, которое прошло в Минэнерго, определено к 2022 году установить 

не менее 22 заправок. Это очень серьезная работа, которую необходимо 

организованно воплощать в жизнь. Поэтому предложение одно – поддержать 

обращение коллег.  

        На сегодня уже 16 парламентов регионов России высказались за 

предложение коллег из Карелии. Поддержка продолжает поступать. 

 

Парламентарии обменялись опытом реализации региональных 

программ развития сельских территорий  

                Государственный Совет Республики Татарстан 5.03.2019 

 

        Председатель Комитета по экологии, природопользованию, 

агропромышленной и продовольственной политике Тахир Хадеев встретился 

с депутатом, членом Комитета по аграрной политике, природопользованию и 

охране окружающей среды Законодательного Собрания Свердловской 

области Дмитрием Жуковым. Парламентарии обсудили вопросы развития 

сельских территорий в регионах.  

       «Татарстан и Свердловскую область связывают крепкие 

межпарламентские связи, – подчеркнул Тахир Хадеев, – Соглашение о 

сотрудничестве между Государственным Советом Республики Татарстан и 

Законодательным Собранием Свердловской области было подписано еще в 

июне 2007 года». Председатель профильного комитета парламента 

республики рассказал депутату Заксобрания Свердловской области о 

принятых в Татарстане законах в сфере агропромышленного комплекса, о 

программах по поддержке личных подсобных хозяйств, реализуемых в 

республике. Отдельно Тахир Хадеев остановился на законе о 

продовольственной безопасности. 

        Дмитрий Жуков, в свою очередь, поделился опытом реализации 

региональной программы «Уральская деревня», направленной на 

выравнивание уровня жизни сельского и городского населения, в том числе 

за счет развития в сельских районах агробизнеса и малого 

предпринимательства. Программа рассчитана на 2014 – 2020 годы. За это 

время из различных источников планируется привлечь около 60 млрд. 

рублей. Особенность программы в том, что она касается не только 

поддержки сельского хозяйства области, но и строительства социальной 

инфраструктуры на селе.     



        К участию во встрече были приглашены депутаты Государственного 

Совета, представители профильных министерств и ведомств республики, 

общественных и фермерских организаций.  

 

Областная Дума разработает регламент реализации инициативного 

бюджетирования в Подмосковье  
                    Московская областная Дума 5.03.2019 

 

         Председатель Комитета Мособлдумы по вопросам бюджета, финансов и 

налоговой политики Тарас Ефимов принял участие в вебинаре, который 

прошѐл в рамках проекта «Развитие инициативного бюджетирования в 

субъектах РФ в 2018-2010 годах». 

        «Наш областной закон признали одним из самых продвинутых в 

Российской Федерации. Всего сейчас в стране действует 8 практик 

инициативного бюджетирования. Задача на федеральном уровне – свести их 

к двум-трѐм основным, и наша модель конкурентоспособна. 

       Сейчас перед нами стоит задача перейти от закона к практике. Чтобы 

сделать это, мы совместно с Главным управлением территориальной 

политики Московской области займѐмся разработкой регламентов 

реализации инициативного бюджетирования. Уже 13 марта в Мособлдуме 

пройдѐт круглый стол совместно с представителями Министерства финансов 

Российской Федерации и Правительством области, где мы выясним основные 

проблемы и моменты, которые нуждаются в нормативном регулировании», – 

отметил депутат. 

 

Нужна законодательная регламентация социального бизнеса        

                    Законодательное Собрание Ямало-Ненецкого АО 6.03.2019 

 

        Об этом заявил первый заместитель спикера ямальского парламента, 

председатель комитета по экономической политике, бюджету и финансам 

Виктор Казарин по итогам парламентских слушаний по вопросам правового 

обеспечения развития социального предпринимательства в Российской 

Федерации. Мероприятие состоялось в Государственной Думе РФ. 

         «Назрела необходимость законодательной регламентации этой сферы. 

Депутаты Госдумы, рассмотрев в первом чтении поправки в Федеральный 

закон «О развитии малого и среднего предпринимательства в РФ», положили 

начало большой работы в субъектах Российской Федерации», – 

прокомментировал парламентарий.  

        Законопроектом предусмотрено создание системы государственной 

поддержки субъектов социального предпринимательства – это обеспечение 



инфраструктурой, содействие в развитии межрегионального сотрудничества, 

поиске партнеров, организация образовательных программ и повышение 

квалификации работников. По мнению заместителя Председателя Комитета 

Госдумы по труду, социальной политике и делам ветеранов Михаила 

Терентьева, ко второму чтению необходимо детально проработать критерии 

отнесения организаций к социальным, а также уточнить категорию 

«социально уязвимые группы граждан». В противном случае оказать 

адресную поддержку социальным предпринимателям будет невозможно.  

         Напомним, 5 марта Госдума приняла в первом чтении поправки в Закон 

«О развитии малого и среднего предпринимательства в РФ», закрепив 

понятия «социальное предпринимательство» и «социальное предприятие». В 

законопроекте социальное предпринимательство выделяется как отдельная 

приоритетная область деятельности субъектов малого и среднего бизнеса, а 

также определяются специальные формы и виды поддержки социальных 

предприятий. Согласно законопроекту такие предприятия обеспечивают 

занятость отдельных категорий граждан – инвалидов, многодетных 

родителей, воспитывающих несовершеннолетних детей, выпускников 

детских домов, пенсионеров и граждан предпенсионного возраста 

(конкретный перечень категорий будет установлен актом Правительства РФ). 

После принятия закона у них появится больше возможностей для 

трудоустройства. Доля таких работников должна составлять не менее 50%, а 

доля в фонде оплаты труда — не менее 25%. 

 

Молодым семьям необходима дополнительная поддержка        

                    Алтайское краевое Законодательное Собрание 6.03.2019 

 

         Состоялось заседание Общественной женской палаты при Губернаторе 

Алтайского края. Тема заседания – «Здоровье женщин всех возрастов». В нем 

приняла участие заместитель председателя комитета АКЗС по 

здравоохранению и науке, член Палаты Ирина Солнцева.  

        В выступлениях говорилось о задачах по реализации национальных 

проектов «Здравоохранение» и «Демография», в которых предусмотрен 

комплекс мер, направленных на сохранение женского здоровья и социальную 

поддержку женщин.  

         Ирина Солнцева отметила необходимость усилить работу с социально 

благополучной категорией населения – молодыми и студенческими семьями.  

Депутат предложила изучить возможность введения новых форм поддержки 

для молодых семей с детьми. «В настоящее время студенческим семьям 

Алтайского края предоставляется единовременная выплата при рождении 



первого ребенка в размере 5 тысяч рублей и при рождении второго – 10 

тысяч рублей. Считаю целесообразным рассмотреть введение новых мер 

поддержки молодых и студенческих семей в целях стимулирования первых и 

вторых рождений, а также молодых и студенческих семей, уже имеющих 

детей. Среди них – предоставление льготной ипотеки, выплата ежемесячного 

пособия по примеру Калининградской и Омской областей, выплата 

социальной стипендии по примеру Курской области и другие меры 

поддержки», – перечислила заместитель председателя комитета.  

 

Социальная доплата к пенсии будет увеличена         

                    Законодательное Собрание Свердловской области 7.03.2019 

 

         На внеочередном заседании Законодательного Собрания Свердловской 

области депутатами был поддержан законопроект «О внесении изменений в 

статью 12.1 Федерального закона «О государственной социальной помощи». 

        «Сегодня мы поддержали первый федеральный законопроект, 

разработанный в рамках реализации Послания Президента Федеральному 

Собранию. Социальная доплата к пенсии рассчитывается при условии, что 

общая сумма материального обеспечения неработающего пенсионера не 

достигает величины прожиточного минимума в регионе. И если пенсия 

растет, то размер соцвыплат сокращается. Поручение президента В.В. 

Путина о перерасчете пенсий до 1 июля 2019 года коснется около 7 

процентов неработающих пенсионеров Свердловской области», – отметила 

председатель Законодательного Собрания Людмила Бабушкина. 

        Предлагаемые поправки в федеральный закон позволят сначала 

доводить общую сумму доходов пенсионера до прожиточного минимума, 

а затем проводить индексацию пенсии. 

        «Новый порядок будет распространяться и на прошедшую в январе 2019 

года индексацию страховых пенсий. Для перерасчета выплат гражданам не 

нужно обращаться в Пенсионный фонд России, не требуется подавать 

заявления, все будет выполнено в беззаявительном порядке. В Свердловской 

области увеличение социальных доплат коснется 101 690 пенсионеров. Для 

обеспечения выплаты в полном объеме будет дополнительно выделено 530 

миллионов рублей», – подчеркнула Людмила Бабушкина. 

 
 

 

Информационно-аналитическое управление 

аппарата Думы Ставропольского края 

Рябчиков Сергей Евгеньевич 

(8652) 26-75-56 


